

Coupe de France 2017

Quatrième tour

23 mai 2017

Pour terminer la saison en douceur (le compte-rendu du dernier gros week-end d'INterclubs va arriver avec le bilan annuel, ne vous inquiétez pas), rien de tel qu'un petit tour de Coupe de France. On en est encore aux stades avec repêchage, 40 équipes en lice pour donc 30 places en quarts de finale de comité où entrèrent les deux premiers à l'indice. D'habitude, on a droit à des tirages sans intérêt lors des premiers tours, mais cette fois le tirage au sort a décidé de nous opposer une équipe de même indice que nous, l'équipe Dulucq (on connaît bien). Notons d'ailleurs que, dans le même carré, se trouve une autre équipe au-dessus de nous à l'indice, ça sent mauvais pour la quatrième équipe du lot. Bref, en ce qui nous concerne, il faudra ne pas dormir si on veut éviter d'avoir un nouveau match à jouer.

Puisque nous sommes reçus, nous allons débiter le match en EO salle ouverte (je serai en Est, comme d'habitude) contre Bernard Héraud et Yvette Benoit (nos adversaires joueront aussi le match à quatre même s'il s'agit d'une équipe de six). Le match débute assez tranquillement avec quand même un beau « misclick » du Roupoil (on n'est pourtant pas sur FunBridge) qui fait un Stayman avec une main 2344. Aucune conséquence, 3SA pour neuf levées aux deux tables. Mais le fait que je ne suis pas encore réveillé va être confirmé sur le problème de flanc qui suit :

Donne 10 (Tous vulnérables)

| | | |
|---|-----------|-----------|
| ♠ | 9 x x x x | |
| ♥ | D 7 x x | |
| ♦ | x x | |
| ♣ | V x | |
| | | ♠ x |
| | | ♥ R 9 8 x |
| | | ♦ x x x x |
| | | ♣ 9 x x x |

Sud a ouvert de 2♣ suivi de 2SA, Nord a fait un Stayman avec l'intention de poursuivre en chassé-croisé, mais comme Sud a répondu 3♠ elle a conclu immédiatement à 4♠. Votre partenaire entame du Valet de coeur et le mort s'étale, planifiez votre défense (comme on dit dans les problèmes de ce genre). Si vous voulez en savoir plus, le déclarant va mettre la Dame du mort et prendre votre Roi de coeur de l'As (belle première levée à 10H), tirer AR de pique, puis enchaîner sur un petit trèfle pris du Roi par Ouest, qui rejoue rejoue son dernier atout (le Valet), le déclarant remonte au mort à trèfle et joue coeur. C'est à ce moment-là qu'il ne faut pas dormir ! Si vous n'avez pas intercalé le 8 (ou le 9) pour traverser le déclarant à carreau, vous venez de filer (comme moi à la table), Ouest va prendre la main mais va devoir ouvrir les xarreaux avec ADxx ou rendre la main à trèfle (ou via la coupe coeur) pour deux défausses. Il n'y a pas à craindre que le partenaire ait V10 secs à coeur, si c'est le cas on ne fera de toute façon pas chuter ! Bon, en pratique, j'avais déjà filé le coup avant en défaussant un coeur mais le déclarant ne l'avait pas vu, tout comme d'ailleurs il avait raté la ligne de

jeu consistant à duquer complètement l'entame du Valet de coeur pour flinguer nos communications. Jacques en fermée sera plus inspiré et on gagne un IMP de surlevée sur la donne (mais ça aurait du être beaucoup plus!). Pas grave, le gros swing sera sur la donne 11, où Bernard rentre un 3Sa chuté en fermée pendant que je termine ma sieste (vous n'aurez donc pas plus de commentaires), 10 IMPs pour nous. Je pensais que la 12 serait également bonne puisque Bernard se fait filer 1SA en fin de coup (problème de signalisation manifeste de nos adversaires) mais nos partenaires ont tenté un 4♥ rouge sur cette donne qui ne se passe pas bien et ont fini à deux de chute, on perd nos trois premiers IMPs du match. Nous avons l'occasion détalier notre système sur la donne 12 : ouverture d'1♦ chez moi, intervention à 1♥, Bernard dit 2♥ qui est pour nous un Texas pique avec six cartes, zone de points complètement indéterminée. Le quatrième dit 3♣, et je contemple quand même RDxx à pique dans ma main (dans un 4432 mini), je me contente d'un sobre 3♠ et on en reste là. Une levée de chute inévitable, un très bon score de TPP contre le 3♣= de l'autre ligne mais là ce sera une bête égalité. Une donne sans intérêt (un 4♥ adverse où il ne manque qu'AR d'atout) nous voit perdre un IMP, puis vient quelque chose de plus intéressant :

Donne 15 (NS vulnérables)

| | | | | |
|---|---------|------------|---|-----------|
| | ♠ | R x x | | |
| | ♥ | x x | | |
| | ♦ | D V x | | |
| | ♣ | A R V x x | | |
| ♠ | A 9 x x | | ♠ | D x x x |
| ♥ | V x x | | ♥ | 10 x x |
| ♦ | A R x x | | ♦ | x |
| ♣ | x x | | ♣ | D x x x x |
| | ♠ | V 10 | | |
| | ♥ | A R D 9 x | | |
| | ♦ | 10 x x x x | | |
| | ♣ | x | | |

Auriez-vous ouvert la main de Sud ? Bernard Héraud a choisi de ne pas le faire à notre table, c'est donc Bernard qui a lancé les hostilités à 1♦. Nord est évidemment intervenue à 2♣ (nous on ne l'aurait pas fait), 2♥ en Sud, 2SA en Nord, conclusion à 3SA. Bon, le même contrat sera atteint de l'autre côté, c'est finalement assez normal. Maintenant, qu'auriez-vous entamé à ma place dans notre séquence ? J'ai choisi l'entame pique, ce qui a très rapidement mis fin à tout espoir de rentrer le contrat, une de chute (notons quand même qu'elle n'a même pas essayé de le rentrer en jouant cinq tours de coeur suivis de l'impasse trèfle, ce qui est le plan de jeu évident mais mène à -2 comme sont les cartes). Sur une entame carreau, le switch pique mènera exactement au même résultat. Mais la défense s'est égarée en salle fermée pour filer le coup, on marque 12 IMPs et on commence à prendre tranquillement le large. La donne 16 est pourtant potentiellement inquiétant pour nous : Bernard n'ouvre pas une main de 11H (si je me souviens bien) avec AD10xx à trèfle (normal dans notre style), et l'entame trèfle (introuvable depuis chez moi) était la seule faisant chuter 3SA. En fait, même chose en face pour une égalité à 430. La donne la plus distribuée de la mi-temps nous attend juste après l'échange de donnes :

Donne 1 (personne vulnérable)

| | | | | |
|---|---------|-------------|---|------------|
| | ♠ | x x x | | |
| | ♥ | x x x | | |
| | ♦ | D | | |
| | ♣ | R D V x x x | | |
| ♠ | D V x x | | ♠ | A R x x x |
| ♥ | R D V | | ♥ | 10 9 8 |
| ♦ | R V x | | ♦ | 10 x x x x |
| ♣ | x x x | | ♣ | |
| | ♠ | x | | |
| | ♥ | A x x x | | |
| | ♦ | A x x x | | |
| | ♣ | A x x x | | |

À notre table, Nord oublie d'ouvrir de 3♣ (je veux bien qu'on soit traditionnaliste mais quand même) et j'en profite donc pour glisser un petit 2♠ bicolore pique-mineure faible. Sud oublie de contrer (décidément, ils sont en grande forme en face), Bernard choisit une réponse de 2SA pour connaître mamineure, s'appêtant à mettre 4♠ en face des carreaux mais seulement 3♠ en face des trèfles. À propos de trèfle, Nord se décide soudain à intervenir à 3♣ (très bonne façon de prendre 800 contre rien, dire 3♣ en sandwich au deuxième tour au lieu d'ouvrir au tour précédent), je dis poliment 3♦ et Bernard n'a pas le temps de dire 4♠ puisque Bernard (l'autre!) saute à 5♣. Un contre en Ouest achève cette séquence bizarre, j'ai un peu peur quand je vois le mort s'étaler, mais le -1 est inévitable. Notez qu'on rentrait probablement 4♠ (l'entame As de carreau permet certes de faire chuter) mais tout aussi probablement pas plus. De l'autre côté, le même 5♣ n'a pas été contré, on gagne deux IMPs. On pouvait espérer plus sur la 2 : séquence 1♣ - 1♥ - 1♠ fin, Bernard m'étale une main de 3H en face de mon ouverture ras des pâquerettes, 3SA est en béton en EO. La séquence sera toutefois la même en salle fermée, on gagne à nouveau 2 IMPs quand la défense a tout fait pour me filer le contrat (sans y parvenir). La donne d'après voit la première apparition d'un de nos réveils « terroristes ». On est rouges contre verts, mais j'ai bien fait de le produire quand même puisque Sud décide de monter à 3♠ sans le moindre début de raison valable (seulement trois atouts, main minimale), et que Nord décide de le punir en chutant sur table. On perd tout de même deux IMPs sur la donne (tiens, pour une fois nos partenaires n'ont pas protégé notre score). Qu'à cela ne tienne puisqu'on continue à être arrosés assez régulièrement : après un début 1♠ (en troisième) - 1SA - 2♣, que faites-vous avec une main du style ♠ xx ♥ ARx ♦ D10xxx ♣ Dxx. Je sens que vous allez me dire que la question est débile et que 2SA tombe des cartes, mais notre Nord semble avoir eu peur de l'ouverture en troisième et s'est contenté de 2♠. Le contrat normal de 3SA n'est pas totalement sur table mais a de fortes chances d'être filé dès l'entame, et on gagne 10 IMPs sur la donne. Nous empaillons plus logiquement un 3SA à notre tour sur la donne 5 : ouverture adverse d'1♦, j'interviens à 1♣ avec 13H plats, et ja passe la réponse d'1SA de Bernard. Rouges, si j'avais pensé avoir besoin d'un coup, j'aurais peut-être fait un petit effort (1SA monte relativement haut et l'ouverture permet de jouer plus facilement le coup), en tout cas neuf levées sont au rendez-vous pour une égalité. Un petit problème d'entame pour suivre : avec ♠ A1062 ♣ 8753 ♦ 72 ♣ D95 (petites cartes approximatives), qu'entamez-vous après une séquence adverse 1SA - 3SA ? Encore une question qui ne va pas vous sembler très intéressant, une écrasante majorité de bons joueurs va choisir un gros coeur (surtout en France où on est particulièrement craintifs par rapport aux entames dans Axxx). Notre Nord entame benoîtement de son 2 de pique et touche RVx avec l'As de coeur chez son partenaire pour Dxx au mort, seule entame qui fait chuter, bravo. Ou pas. Mais on perd en tout cas 12 IMPs sur cette donne, Yassine ayant bien entendu entamé coeur. La mi-temps va s'achever assez tranquillement : un 4♥ adverse sur lequel on gagne un IMP, puis un nouvel exemple

de partielle où on pousse les adversaires à 3♠ (aussi injustifié que la dernière fois!) qui chute cette fois tout à fait normalement et nous rapporte 5 IMPs.

En sortant de table, j'ai l'impression qu'on n'a pas été au top et qu'on a deux ou trois coups douteux, mais à part l'entame contre le 3SA on n'a rien payé et les approximations adverses suffisent à nous voir tranquillement en tête 43-18 à la mi-temps. Nous changeons de salle pour aller rejoindre Rosemarie Hartmann et Christian Dulucq pour la fin du match. Nous allons faire un début de mi-temps poussif histoire de relancer le match. Enfin, surtout moi encore une fois : sur la première donne, nous défendons une partielle après la séquence 1♣ (1♥) 3♣ fin, Bernard entame sa Dame de coeur dans mon singleton et je possède AVx à l'atout. La déclarante prend l'entame et joue trèfle pour la Dame sèche de Bernard, le Roi du mort et mon As, je sais donc que je vais reprendre la main au deuxième tour d'atout et je n'ai qu'à ouvrir une communication vers Bernard pour récupérer une coupe coeur. Ça tombe bien, je ne peux pas me tromper puisque les deux switchs (pique et carreau) fonctionnent. Sauf qu'après avoir switché pique dans R10xx (la déclarante a plongé de l'As) et repris la main, j'ai bêtement tiré le Roi de pique au lieu de jouer petit pour donner la main à Bernard. Bon, j'aurais dû mettre les mains, c'eût été plus clair, mais en tout cas j'ai filé le contrat et six IMPs. Même tarif dès la donne suivante mais je ne suis pas sûr qu'on y puisse grand chose, Christian Dulucq a bien joué son petit 2♥ (le contrat n'était pas le même de l'autre côté). Une bonne défense contre 1SA nous rassure un peu mais c'est une égalité. Après ces trois partielles, le palier va brusquement nettement augmenter :

Donne 12 (NS vulnérables)

| | | | |
|---|---------|--------------|---|
| | ♠ | R D 10 x x x | |
| | ♥ | D | |
| | ♦ | x x x x | |
| | ♣ | A x | |
| ♠ | x x x | | ♠ |
| ♥ | A R x x | | ♥ |
| ♦ | A 10 | | ♦ |
| ♣ | V x x x | | ♣ |
| | ♠ | A x x x | |
| | ♥ | 9 8 x x | |
| | ♦ | R V x | |
| | ♣ | x x | |

Ouverture d'1♣ en Ouest, quel est votre choix d'intervention avec ma main en Nord? Rouges contre verts, j'ai préféré ne pas tenter un barrage violent (à quel palier d'ailleurs) et j'ai sobrement dit 1♠. Contre en Est, Bernard a choisi un 2SA un peu léger (quatre atouts et du jeu chez nous), et Ouest ne s'en est pas laissé compter et a glissé 3♥. J'ai bien sur sauté à 4♠ mais Est a logiquement poussé à 5♥, et j'étais bien embêté en position de réveil. Tout le monde semblait avoir du jeu ou au moins de la distrib, est-on en situation de gros double fit? Dans le doute j'ai mis 5♠, respecté. Bon, deux levées de chute inévitables, mais 5♥ est ingérable après l'entame pique qui raccourcit immédiatement. Bon, par contre, 5♣ est sur table et sera appelé par nos brillants partenaires, on gagne 5 IMPs. La donne d'après pourrait représenter un tournant pour le match :

Donne 13 (Tous vulnérables)

| | |
|---------------|-------------|
| ♠ R V x x x x | ♠ A 10 9 x |
| ♥ x | ♥ A R x x x |
| ♦ A V x | ♦ R x x |
| ♣ x x x | ♣ V |

La donne est d'abord un problème d'enchères, quel contrat atteignez-vous dans le silence adverse (Est parle en premier) ? Aux deux tables une séquence à base de 1♥ - 1♠ - 3♠ - 4♦ - BlackWood - 6♠ (avec un gag de système au milieu pour Jacques et Yassine, mais ils ont abouti au chelem quand même) a mené au bon chelem. Entame As de trèfle en Nord, suivi d'un deuxième trèfle, quel est votre plan ? Si vous commencez par jouer pique vers Roi, Sud défausse (sinon, bah vous avez chuté!), qu'allez-vous faire ensuite ? Puisque vous ne pourrez pas couper le troisième trèfle, il faudra le défausser sur un honneur coeur, mais il faudra alors trouver la douzième levée soit en réussissant l'impasse carreau, soit en affranchissant le dernier coeur. Le plan de jeu semble évident : pique pour le 9, As de coeur et coeur coupé, pique pour l'As tirant le dernier atout, nouveau coeur coupé, si les coeurs sont 4-3 on table (on défaussera un carreau et le dernier trèfle sur les deux coeurs du mort après être remonté au Roi de carreau) sinon on tentera l'impasse carreau. Les coeurs étaient répartis, mais la Dame de carreau mal placée (seconde, histoire de faire enrager le déclarant). À notre table, après avoir trouvé les atouts, notre déclarant a tout de suite tiré tous les atouts avant de couper un coeur, et chuté en ratant l'impasse carreau. Jacques a aussi trouvé les atouts, mais rentré le contrat, un très gros coup de 17 IMPs (assez mérité il faut bien le dire). Nous avons une petite séquence intéressante ensuite : (1♦) (chez Bernard) 1♥ (1♠) (Texas pour 1SA, j'avais 7H 2434 et envie que les SA soient joués de l'autre côté) 2♥ (3♦) 3♥ fin. Le soutien à 2♥ a été fait dans une poubelle, le 3♥ n'a pas vraiment de raison d'être, et le déclarant rate tout à la carte, trois levées de chute (vert) et autant d'IMPs pour nous. Je pioche ensuite la superbe main suivante : ♠ D10xx ♥ xxxx ♦ Dx ♣ xxx. Ouverture d'1♦ chez Bernard, intervention à 1♥, je passe en dormant, 3♥ en Est et là Bernard reparle à 3♠ ! C'est plus distribué que fort chez nous, mais quand même, j'ai vraiment des cartes énormes, j'ajoute le quatrième, onze levées faciles pour une égalité. Les neuf donnes restantes seront presque toutes intéressantes, à commencer par la 16 :

Donne 16 (EO vulnérables)

| | | |
|---------------|---------------|---------------|
| | ♠ A x x x x x | |
| | ♥ R x x | |
| | ♦ R D 10 9 | |
| | ♣ | |
| ♠ V x | | ♠ D |
| ♥ A D V | | ♥ x x x x x |
| ♦ V x | | ♦ A x x x x x |
| ♣ A D x x x x | | ♣ x |
| | ♠ R x x x | |
| | ♥ x x | |
| | ♦ x | |
| | ♣ R V x x x x | |

Avec ce genre de distributions on peut s'attendre à de l'animation, mais la séquence sera assez incongrüe à notre table : ouverture d'1SA en Ouest (même chose en fermée), j'ai décidé d'intervenir par 2♦ Multi (pas vraiment d'autre choix dans notre système) et Est a pris la décision assez inattendue de surenchérir à 3♣ Texas carreau (pourquoi pas un 2♥ naturel ? Je ne sais pas quelle est leur

défense contre 2♦ donc je ne peux pas dire). En tout cas Bernard, persuadé que j'avais les coeurs, a passé, et sur la correction à 3♦, face à un contrat qui va probablement chuter (et les adversaires sont rouges) et avec des piques pour le moins creux, je n'ai pas vu de raison de faire autre chose que passer. Bon, la bonne nouvelle c'est que 3♦ chute effectivement (d'une petit levée), la mauvaise c'est qu'on a le 4♠ le plus tabulaire de l'histoire du bridge (ou à peu près). Tout le monde rigole à la fin du coup, mais on décaisse huit IMPs (après une intervention naturelle à 2♠, la salle ouverte a fini par atteindre la manche).

Donne 1 (personne vulnérable)

♠ R x
 ♥ A V 7 x x x
 ♦ R D x
 ♣ A x

♠ A V x x x
 ♥ 9 x
 ♦ 10 x x
 ♣ x x

Nous avons fait parler notre système sur cette donne : 1♥ - 1♠ - 2♣ forcing (une sorte de Gazzilli) - 2♦ (normalement relais pour 2♥, une main mini) - 2♥ fin. J'avais relayé à 2♣ justement pour savoir si Bernard avait un peu de rab (il aurait alors dit 2♥ artificiel) car mes coeurs étaient vraiment trop moches pour sauter à 3♥ (et puis 3SA pourrait très bien être la meilleure manche si on en a une). Les adversaires ont tout fait pour me faire regretter d'être resté à un palier si raisonnable : entame du 10 de coeur second pour la Dame et l'As puis, quand j'ai rejoué coeur pour le 9 et le Roi, switch As de carreau et carreau. J'ai tiré toutes mes levées rouges et il était assez clair au vu des défausses que la Dame de pique était placée mais j'ai préféré ne pas tenter l'impasse en fin de coup pour ne pas scorer un 200 toujours un peu gênant. La manche serait-elle rentrée sur une entame trèfle ? Même si j'enchaîne sur trois tours de pique avec impasse pour défausser la perdante trèfle (oui, la Dame de pique est bien troisième placée), et que je joue ensuite coeur pour un gros honneur qui pousse à l'As, le troisième atout en Ouest (le 8) est juste suffisant pour me forcer à perdre deux levées dans chaque couleur rouge. On gagne d'ailleurs un IMP sur la donne puisque l'autre salle fera neuf levées. Un petit problème d'enchère tiré de la donne 3 : vous avez ♠ Ax ♥ Dx ♦ ARxxx ♣ RVxx, et décidez d'ouvrir d'1♦. Votre adversaire de gauche contre, votre partenaire glisse 1♥ (naturel), 2♣ chez vous et 2♦ chez le partenaire (pas d'autre enchère adverse), que faites-vous ? Peut-être avez-vous envie de revenir deux tours en arrière pour ouvrir d'1SA mais c'est trop tard, et passer 2♦ est évidemment timide (même si vous êtes verts). Rosie Hartmann choisira de dire 2♠, ce qui poussera son partenaire à déclarer peu après 3SA et à le rentrer en trouvant la Dame de carreau troisième chez le partenaire du contreur. Nos partenaires ne trouveront pas la manche, nous décaissons un coup de 7 IMPs qui est mine de rien le quatrième « medium-size » swing adverse de la mi-temps. Suffisant pour que nous soyons menés d'un IMPs sur cette seconde mi-temps, nos adversaires étant revenus à 24 IMPs de nous à six donnes de la fin. Ça tombe bien, 24 IMPs, c'est ce que déplaceront les donnes 3 et 4 (à elles deux, quand même, nous n'avons pas été explorer les extrémités de l'échelle).

Donne 3 (EO vulnérables)

♠ A D
♥ R x x x x
♦ A V x x x
♣ V

♠ x x x
♥ A x
♦ R 10 x x
♣ R x x x

Pour une fois, nous avons fait une séquence tout à fait classique : 1♥ - 1SA - 2♦ - 2♥ - 3♦ - 5♦. Entame sous la Dame de trèfle qui fait tomber l'As, je plonge de l'As sur le switch pique, tire deux tours d'atout (ils sont répartis), défausse mon pique sur le Roi de trèfle et clame +1 quelques secondes plus tard. Alors, on a décaissé onze IMPs parce qu'ils ont poussé jusqu'à un chelem foireux en ouverte? Non, pas du tout, ils sont chuté 3SA (manifestement on n'a pas joué les carreaux répartis), 10 IMPs pour nous. Le swing de la 4 sera encore nettement plus inavouable :

Donne 4 (Tous vulnérables)

| | |
|--------------|-----------|
| ♠ 10 x x | ♠ A R D x |
| ♥ x x | ♥ A x x |
| ♦ R 10 x x x | ♦ A x x |
| ♣ V x x | ♣ A x x |

À notre table, le contrat assez évident de 3SA a été atteint après une séquence banale, et Sud a entamé sans grande surprise du Roi de coeur, quel est votre plan de jeu? La première grand-mère venue devrait duquer deux fois puis jouer As de carreau et carreau en espérant que tout se passe bien. Notre Est a duqué deux fois coeur, en choisissant assez étrangement de défausser un carreau sur le troisième tour de coeur (histoire de se flinguer sa neuvième levée!), puis s'est attaquée aux piques. Miracle, le Valet tombe au second tour, il y a à nouveau neuf levées, il suffit de débloquent le 10 de pique, remonter à l'As de carreau, tier l'As de pique et rejouer carreau duqué (il y a DVx en Nord). Mais non, la déclarante joue tout de suite deux tours de carreau, je switche trèfle, explosion du canard, le blocage est irrémédiable et la chute également. Un grand moment de jeu de la carte. En salle fermée, c'est à l'enchère qu'on s'est illustrés : Yassine a choisi d'ouvrir la main en Est de 2♦ Multi (pour redemander à 2SA), une inspiration particulièrement géniale vu la suite de la séquence : 2♥ naturel en Sud alerté comme court à coeur en Nord, 2♠ en Nord, contre, tout le monde passe, 800 (ça peut faire 1100). Ah là là, ces débutants qui croient tout maîtriser et qui ne gardent pas leur défense contre le Multi avec eux à la table! On leur a pourtant bien répété qu'ils y avaient droit et que ça allait leur retomber dessus de prendre des risques comme ça. Bref, 14 IMPs pour nous le match est soudain plus que plié. Mais comme je le disais, les dernière donnes ne manqueront pas d'intérêt :

Donne 5 (NS vulnérables)

| | |
|-------------|---------------|
| ♠ A R 9 x x | ♠ 10 x |
| ♥ D x | ♥ x x x |
| ♦ D x | ♦ A R x x x x |
| ♣ A x x | ♣ D x |

Ne regardez que le jeu en Est, quelle est votre enchère après un début - (3♥) 3♠ -? Oui, au quatrième rang, une idée? Non, ne soyez pas ridicule, je ne peux pas m'abaisser à proposer une enchère aussi risible sur ma page, j'ai un standing à préserver. Ah, au premier rang, le fayot à lunettes a trouvé : je remonte le temps et j'ouvre ma main de 3♦, bien entendu. C'est ce qu'a fait Yassine en salle ouverte (ouvrir de 3♦ hein, pas remonter le temps, il est fort mais dans les limites du raisonnable quand même) et il a été sobrement soutenu au palier de 5. Sur entame Dame de pique, le contrat semble assez bon, mais les atouts 5-0 ont eu raison de lui, -1. Le problème était donc issu de notre table, où Est a choisi de tenter 4♠. L'entame carreau du Roupoil pour la coupe de Bernard a vu le déclarant perdre quatre levées avant de pouvoir dire ouf, et deux autres avant d'avoir eu le temps de rebrancher son cerveau pour faire un plan de jeu (ça doit faire aussi -1), on gagne trois IMPs. Je tente de rééquilibrer un peu le match ensuite en faisant une enchère atroce de 3SA pour jouer le contrat de la mauvaise main, mais je ne suis pas puni, je gagne même un IMP de surlevée. Nous avons encore le jeu sur l'avant-dernière donne :

Donne 7 (Tous vulnérables)

♠ R V 10 9 8 x
 ♥ R x
 ♦ A 10 x
 ♣ x x

♠ A
 ♥ D V 10 x x
 ♦ R V x
 ♣ A D x x

Quel contrat atteignez-vous avec ces deux mains (ouverture en Sud)? Nous avons ressorti notre gadget de séquence 1♥ - 1♠ - 2♣ forcing, pour décider d'aller jouer 4♠ qui semble un contrat sain. Bon, 3SA par Sud c'est pas mal aussi, et on perd d'ailleurs un IMP. Encore du jeu en NS sur la toute dernière donne du match :

Donne 8 (personne vulnérable)

♠ V x
 ♥ R x
 ♦ A R D x x x
 ♣ x x x

♠ A R 10 9 x
 ♥ R 10 x x x
 ♦ x
 ♣ x x

Pouvez-vous imaginer notre séquence dans le silence adverse (ouverture en Nord)? Et si je vous dis que c'est une séquence très « dernière donne » (c'est comme les commentaires dans ce compte-rendu, quand on approche du terme ça part vraiment en cacahouète)? Assez sobre finalement : 1SA - 4♦ - 4♥. Un contrat de 4♥ tout à fait excellent, surtout après l'entame carreau et comme sont les cartes : carreaux 3-3 (hop on défause les deux trèfles), Dame de pique placée (et Valet couvert, ah ah bien joué), coeurs 3-3, onze levées faciles et sept IMPs assez honteux pour terminer ce match qui ne nous aura finalement pas vraiment demandé de jouer au top pour l'emporter facilement : 61-28

sur la deuxième mi-temps, 104-46 au total, nous serons bien au rendez-vous en septembre pour de nouvelles et passionnantes aventures !